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N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Landwirtschaft und Umwelt  am 

Donnerstag, dem 21.11.2019, im Ratssaal des Rathauses Lemwerder. 

 
Beginn:  18:30 Uhr - öffentlich - Ende: 20:10 Uhr 
 
Anwesend: 

 Vorsitzender 
Ratsherr Sven Göttsch  

Mitglieder 
Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Günter Naujoks Vertretung für Herrn Türkcan 
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Ratsherr Harald Schöne Vertretung für Herrn Eymael 
Ratsherr Jan Olof von Lübken  
Ratsherr Rainer Wohlers  

Protokollführerin 
Verw.-Angestellte Darja Kohlwes  

von der Verwaltung 
Fachbereichsleiter II Matthias Kwiske  
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachdienstleiterin I Rilana Niehus  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsherr Sven Schröder  
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Yener Türkcan  
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 24.10.2019  
   
 3   Haushalt 2020  
 3.1   Baumpflanzaktion - Neuausrichtung und Haushalt 2020 

Vorlage: BÜ/083/2019 
 

 3.2   Beratungsliste  
   
 4   Waldfläche an der Niedersachsenstraße - Begehbarkeit 

                                                              Vorlage: BÜ/084/2019 
 

   
 5   Mitteilung der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 6   Einwohnerfragestunde  
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Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
Ausschussvorsitzender Göttsch eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einla-
dung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergeben sich keine Einwände. 
 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 24.10.2019 
 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
 
3 Haushalt 2020 
3.1 Baumpflanzaktion - Neuausrichtung und Haushalt 2020 

Vorlage: BÜ/083/2019 
 
Die Gruppe FDP-Bündnis 90/Die Grünen hat im Rahmen der Haushaltsberatungen bean-
tragt, den Ansatz für die Baumpflanzaktion von 5.000,- € auf 10.000,- € zu erhöhen. Der An-
trag beinhaltet auch den Ankauf von Pflanzen, die den Bürgern zur Verfügung gestellt wer-
den sollen. 
 
Bürgermeisterin Neuke fügt hinzu, dass die Beteiligung an den Pflanzaktionen der letzten 
Jahre war, bis auf einzelne Aufrufe über Einrichtungen wie z.B. den Hort, eher gering war, 
der Aufwand dagegen hoch. 
 
Im Jahr 2019 wurde in Deutschland erstmals ein Aufruf für eine neue Tradition gestartet, 
dem „Einheitsbuddeln“ (www.einheitsbuddeln.de). 

 
Anders als bisher wäre der Betriebshof bei einer Veranstaltung am 3. Oktober jedoch bei der 
Umsetzung an diesem Tag (Feiertag) nicht eingebunden.  
Verwaltungsseitig wird angeregt, die bisherige Pflanzaktion der Gemeinde im Rahmen der 
Aktion „Einheitsbuddeln“ umzugestalten und einen dauerhaften neuen Termin zu bewerben. 
 
Nach einer kurzen Beratung beschließt der Ausschuss, Mittel i.H.v. 10.000,- € einzuplanen 
und die Durchführung der Baumpflanzaktion sowie der Ablauf der Bürgerbeteiligung und 
Bestellung vor der Sommerpause zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein: 1 

Enthaltung:  

http://www.einheitsbuddeln.de/
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3.2 Beratungsliste 
 
Aufbau/Einrichtung von zwei Stromkästen für Weitblick, Edenbütteler Teiche 
 
Nach einer kurzen Beratung einigten die Ausschussmitglieder sich darauf, die passende 
Stelle und Stromversorger zu ermitteln. Die Kosten werden in diesem Zusammenhang ermit-
telt und nachgereicht. Der Antrag wird mit 8 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 

Nein:  

Enthaltung: 1 

 
ÖPNV – Bushaltestellen 
 
Die Verwaltung schlägt vor, das im Bereich der Bushaltestellen u.a. verschiedene Haltestel-
len errichtet werden sollen, die Kosten hierfür liegen bei ca. 145.000,00 € (mit Sperrver-
merk). Eine mindestens 75%ige Förderung ist vorausgesetzt (108.750,00 €). Bei der Bushal-
testelle Altenesch sind 37.000,00 € (Förderung vorausgesetzt) einzuplanen. Der Ausschuss 
stimmt den o.g. Maßnahmen einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
Miete mobile Toiletten Ochtum/ Ritzenbütteler Sand 
 
Die Verwaltung schlägt vor, für die mobilen Toiletten 2.400,00 € einzuplanen und der Be-
schluss nicht jedes Jahr neu beraten werden soll, sondern dauerhaft beauftragt wird. Der 
Ausschuss stimmt diesem einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  
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Austausch defekter Bänke im Gemeindegebiet 
 
Die Gruppe FDP – Bündnis90/DieGrünen beantragt Mittel i.H.v. 10.000 € für neue Bänke 
einzuplanen. Laut der Verwaltung sind nur zwei Bänke auszutauschen. Die Kosten dafür 
sind unter Grünanlagen allgemein eingeplant. Nach einer kurzen Beratung wird der Antrag 
mit 4 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 4 

Nein: 5 

Enthaltung: 1 

 
 
Klimaschutzmaßnahmen 
 
Die Gruppe FDP – Bündnis90/DieGrünen beantragt Mittel für Klimaschutzmaßnahmen ein-
zuplanen. Hinsichtlich der Klimaschutzmaßnahmen gibt es noch keine genaue Vorstellung. 
Der Antrag wird zur weiteren Beratung zurück in die Fraktion gegeben. 
 
Aufbau einer neuen Internetseite; Aktualisierung/ Verbesserung der vorhandenen 
 
Die SPD/CDU – Gruppe beantragt im Haushalt 2020 die Kosten für den Aufbau einer neuen 
Homepage einzuplanen. Lt. Verwaltung werden die Kosten auf ca. 8.000 € - 10.000 € ge-
schätzt. Der Ausschuss stimmt dem einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 
2 Holzhütten für Märkte 
 
Die SPD/CDU – Gruppe beantragt, Mittel i.H.v. 7.000 € für zwei Holzhütten im Haushalt ein-
zuplanen. Der Ausschuss stimmt dem einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  
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Landschaftsplan 
 
Die Gruppe SPD/CDU beantragt, vor der Einstellung von Mitteln für einen Landschaftsplan 
erst (z.B. in einem Arbeitskreis) erarbeitet wird, was mit dem Plan erreicht werden soll und 
welche Aussagen, die nicht schon der gültige Flächennutzungsplan trifft, neu hinzukommen.  
 
Die Mittel für den Landschaftsplan sind im Entwurf eingeplant (Entwicklungsmaßnahmen – 
60.000 €). 
 
Geschwindigkeitsmessdisplay Industriestraße 
 
Die Gruppe FDP – Bündnis90/DieGrünen beantragt, Mittel i.H.v. 3,000 € für ein Geschwin-
digkeitsmessdisplay in der Industriestraße einzuplanen. Nach einer kurzen Diskussion über 
eine feste Installation, wird der Antrag mit 4 Ja-Stimmen und 5 Nein-Stimmen abgelehnt. 
  
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 4 

Nein: 5 

Enthaltung:  

 
Die Gruppe SPD/CDU macht den Vorschlag, ein bewegliches Geschwindigkeitsmessdisplay 
ohne Standort einzuplanen. Der Ausschuss stimmt diesem einstimmig zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  
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4 Waldfläche an der Niedersachsenstraße - Begehbarkeit 
Vorlage: BÜ/084/2019 

 
Bürgermeisterin Neuke erläutert dem Ausschuss den Sachverhalt bezgl. der Waldflächen an 
der Niedersachsenstraße, hier Begehbarkeit. 
 
Die Geholzfläche von ca. 15.000 m² soll durch eine einfache Wegeführung im Rahmen einer 
wassergebundenen Wegedecke erschlossen werden. 
 
Aktuell befindet sich in dem Wald ein Trampelpfad, der von einigen Insidern genutzt wird. 
 
Nach einer kurzen Beratung des Ausschusses wird die Verwaltung beauftragt, die Kosten 
und den Aufwand die der Weg in Anspruch nimmt zu ermitteln und der Tagesordnungspunkt 
wird zur weiteren Beratung zurück in die Fraktion gegeben. 
 
 
 
 
5 Mitteilung der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und 

Ratsherren 
 
Keine. 
 
 
 
6 Einwohnerfragestunde 
 
Es ergibt sich eine Wortmeldung bezgl. der Waldfläche an der Niedersachsenstraße. 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Ausschussvorsitzender                            Bürgermeisterin                              Protokollführerin 
 Sven Göttsch            Regina Neuke         Darja Kohlwes 
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